

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. —En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. —Fuera de la capital: 9 reales idem. —En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 17 tomamos las siguientes noticias:

—La direccion general de contabilidad ha publicado hoy en el periódico oficial el estado de la recaudacion obtenida por toda clase de contribuciones durante el mes de diciembre de 1867.

No creemos necesario hacer ninguna clase de comentarios sobre los resultados que ofrecen las siguientes cifras oficiales:

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes rows for Contributions directas (3,915,778.209), Impuestos indirectos (5,423,781), Sellos del Estado (10,696,553.919), etc.

Comparados estos ingresos con los obtenidos en igual mes de 1866, aparece una diferencia de menos, en diciembre de 1867, de 597,815.728 escudos.

Las rentas que han producido las bajas son las siguientes:

Table with 2 columns: Category and Amount. Includes rows for Adunas (76,127.566), Policia sanitaria (19,423.425), Impuesto de consumos (222,760.848), etc.

Solo se ha notado aumento en los derechos y registro de hipotecas, sellos de correos y loterías por una suma de 214,869.172 escudos.

Como se vé, las rentas que han sufrido mayor disminucion son todas aquellas que proceden de los impuestos indirectos y que, como es sabido, recaen principalmente sobre el consumo.

—La Gaceta publica los reales decretos siguientes:

Nombrando director general de instruccion pública á D. Carlos María Coronado, que lo es de rentas estancadas.

Concediendo la jubilacion al presidente de sala de la audiencia de Valladolid D. Ramon Garcia Lomana, con los honores de regente de audiencia.

Nombrando para ocupar esta vacante á D. An-

tero Enciso, magistrado de la audiencia de Albacete.

Y promoviendo á D. Nicolas Harro, juez de primera instancia de Alcalá de Henares, á la plaza de magistrado de la audiencia de Albacete.

—Por el ministerio de la Guerra se publica una relacion de los alféreces de infanteria que han sido ascendidos por real decreto de 10 del actual, y los tenientes en situacion de reemplazo á quienes se ha dado colocacion.

—La direccion de Hidrografia participa á los navegantes que se ha descubierto una piedra en el estrecho de Tsugar, contra la cual se estrelló por completo el vapor Singapore: unas rocas de coral en la isla Disse y la punta de Horton, habia de Arisley, y otra roca ahogada tambien de coral, entre las islas de San Antico y El Toro, costa Sudoeste de la de Cerdeña.

—Durante el mes de diciembre último se han hecho en las cajas del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos de 1866 y 67, 39,995,181.981 escudos.

—Dice un colega que á imitacion de otras potencias europeas, el gobierno español enviara una comision militar á Abisinia, presidida por un brigadier, con objeto de que estudie sobre el terreno de las operaciones la guerra que tanto va á llamar la atencion pública por la novedad que ofrecerá sin duda.

—En la Caja de ahorros de esta corte ingresaron ayer 205,881 reales vellón, y se devolvieron 152,658 rs.

—La direccion general de Correos ha dispuesto que los administradores de las de cambio formen una estadística detallada del movimiento de la correspondencia internacional.

—La organizacion de la guardia rural, mandada crear por real decreto de 30 de enero último se están llevando á efecto con la mayor actividad en todas las provincias, cuyas diputaciones han sido convocadas para acordar los medios mas convenientes de subvenir á los gastos de tan importante institucion.

Hasta ahora han votado ya dichos recursos y enviado sus propuestas al ministerio de la Guerra las diputaciones de las provincias de Madrid, cuyo gobernador ha merecido que se le dé las gracias de real orden por el celo é inteligencia que ha desplegado en este asunto, señalándose para el servicio rural de la provincia la fuerza de 480 hombres; la de Granada, á la que se señala el mismo número; Lérida, con 360 hombres; Cáceres y Ciudad-Real, con 400 hombres para cada provincia; Valladolid 300; Albacete y Zamora, á 240; Alicante, Logroño y Sagovia, á 200 hombres ca-

da una; Ávila, 160; Coruña y Soría á 160, y Oviedo, 80.

Todas las propuestas de las diputaciones referidas han sido aprobadas por el ministerio de la Guerra, el que ha señalado ya la distribución en cada provincia de su respectiva fuerza y el número de jefes y oficiales con que han de dotarse.

Además de las indicadas, están pendientes de aprobacion en el mismo ministerio las propuestas respectivas á las provincias de Badajoz, Burgos, Córdoba, Huelva, Tarragona y Toledo, y en las provincias restantes se están preparando los trabajos necesarios con el mismo objeto, pudiendo asegurarse que en lo que resta del mes actual quedará instalada en toda España esta importante institucion.

CORREO DE PROVINCIAS.

ANDALUCÍA.—La junta de Agricultura, Industria y Comercio de Sevilla ha representado al gobierno, exponiendo los graves perjuicios que está causando una circular de la direccion general de contribuciones, fecha 24 de marzo de 1866, por la cual se dispone que los terrenos que hayan estado en cultivo y se dejen adehesados, contribuyan como de labor.

—El sábado á las dos de la tarde zarpó de Cádiz el vapor-correo Antonio Lopez con la correspondencia pública y particular para nuestras Antillas.

ESTREMADURA.—En una reunion de representantes de todos los pueblos del partido de Llerena se ha tratado de la conveniencia de construir el ferro-carril bético estremeno, costeándolo los pueblos como accionistas, dando el ejemplo de que las municipalidades representen sus propios intereses.

El partido de Llerena ha suscrito él solo para la construccion de la via férrea 20 millones de reales: del 80 por 100 de los bienes de sus propios vendidos por el Estado. Ha hecho mas aun: ha expresado al suscribir, sus deseos de que se gestione para que á la linea de Sevilla á Mérida se anexe el ramal á Espiel, considerando cómo si fuera una sola linea.

ARAGON.—El gobernador de Huesca, acompañado del ingeniero jefe de la provincia y del director de caminos vecinales, ha salido para Jaca á fin de estudiar los medios de componer la única carretera que existe en el alto Aragon intransitable durante los meses de invierno.

CIUDAD-REAL.—En algunos pueblos de la provincia de Ciudad-Real hay verdadera falta de granos. Las personas que se han dedicado á traer

trigos del extranjero, prestarían un buen servicio á aquellos pueblos haciendo algunas remesas á los mercados de mas importancia de dicha provincia.

SALAMANCA.—En La Provincia, periódico de esta capital, leemos lo siguiente:

El ayuntamiento de Salamanca viendo que están ya agotados todos los recursos de que disponia para dar ocupacion á la clase jornalera, y que la situacion de esta, lejos de mejorar, puede decirse que es hoy mas afflictiva, puesto que los artículos de primera necesidad van tomando cada vez un precio mas elevado, ha tratado de conseguir que las obras públicas no se interrumpiesen. Al efecto ha acordado solicitar del Sr. Gobernador civil la transferencia del sobrante que resulta en varios capítulos, (que por desgracia es muy exiguo, pues no pasará de unos 400 escudos) para invertirlo en obras municipales, con lo que se podrán estas prolongar toda la semana próxima. En la penuria de fondos en que se encuentra la corporacion y que no la permite realizar sus deseos, ha acordado tambien hacer segunda invitacion á los vecinos por medio de circular, á fin de que contribuya cada uno segun sellos permitan sus recursos, con la cantidad que juzgue conveniente. Solo de este modo cree que no se verá en la sensible necesidad de suspender los trabajos emprendidos. La corporacion, segun hemos oido, alberga la esperanza de que su llamamiento será bien acogido, y de que esto producirá el beneficio de que pueda darse ocupacion á los jornaleros por algunas semanas mas.

Se nos asegura, añade el citado diario, que algunos labradores y ganaderos del campo de Salamanca, á propuesta de nuestro amigo D. Laureano Carlos, se han puesto de acuerdo para que los muchos pobres que circulan por sus caseríos encuentren alimento diario. Cada ganadero se ha designado un día de la semana en que la correspondiente suministrar dicho socorro, y por este medio se consigue regularizar obra tan caritativa. Aplaudimos á los labradores de nuestra tierra y sobre todo á los iniciadores de esta buena obra.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—El Consejo de Estado italiano en pleno ha opinado que el gobierno debe pagar la deuda pontifical referente á las provincias anexionadas.

—Se hacen grandes aprestos militares en Italia en vista de las eventualidades revolucionarias en el Mediodía de Italia. Se han movilizadocinco divisiones que guarnecen á Florencia, Bolonia, Parma, Perusa y Livorno, las cuales están bajo el

— 25 —

tiempo de contemplarse mutuamente. La edad de la dama fríasaba en los veinticinco años, era alta y delgada, su rostro serio pero agraciado al sonreír.

Por su parte la dama examinó de alto á bajo al que acababa de prestarle tan señalado servicio, y sabemos que el examen no podia serle desventajoso.

—¡Dios mio! Vuestra quemadura es horrible! exclamó la dama en tanto que el boticario ponía el vendaje.

—No, señora, no es nada, se curará pronto.

—Ciertamente, añadió el farmacéutico.

—Pero es mas que probable que conserveis la señal para siempre.

—Tanto mejor, será una cicatriz honrosa. Pensad, señora, lo que podria haber sucedido. ¿Qué es esto al lado del peligro que os amenazaba?

Nada respondió la aludida, pero miró su traje y exclamó:

—Es imposible que pueda salir así; tengo todo el bajo del vestido quemado: ¿no habria medio de hacer venir un coche?

—Con mucho gusto, dijo el boticario, voy á mandar que venga uno.

—¡Oh! caballero, os estaré siempre agradecida. Adhemar, ya curado, parecia vacilar sobre lo que debiera hacer. Por fin saludó á la dama diciéndola:

—Señora, como ya no tenéis necesidad de

— 26 —

—¿Me permitiréis, señora, que os acompañe hasta el coche?

—Con mucho gusto.

Al salir de la botica, la dama se apoyó ligeramente en el brazo de Adhemar, porque en París, á la luz del sol y en pleno boulevard seria peligroso que un caballero acompañase á una señora dándole la mano.

Los parisienses son burlescos hasta por instinto, y cojen al vuelo, si no es posible de otra manera, la ocasion de mofarse aunque sea de sí mismos.

Llegados al coche, subió la dama y dijo á Adhemar:

—Acaso os sea perjudicial el ir á pié ¿me permitiréis, pues, que os conduzca á vuestra casa ó á donde queráis?

—Sois excesivamente bondadosa; pero no quiero causaros ninguna molestia. En cuanto á la quemadura, os aseguro que no me duele.

La dama no insistió, pero plegó los labios como cuando se experimenta una contrariedad.

Hizo á Adhemar un profundo saludo y dijo al cochero:

—Calle de Paradis-Poissonniere, 40.

Adhemar, que no se habia movido de su sitio, la vió alejarse.

—¿Por qué habré rehusado ir con ella? ¿Qué necio soy! despo una cosa... y la rehuso... ¿por qué? No encuentro ninguna razon... Sí, sí; á falta de otra mejor tengo una. Es hermosa, creo que

— 27 —

me gusta demasiado, que eficientemente me enamora. ría de ella y yo no quiero enamorarme... Y después de todo, ¿quién me asegura que me escucharía? Veamos su nombre; en cuanto á las señas de su casa, las ratengo en mi memoria porque las dijo bien alto al cochero.

Sacó la tarjeta del bolsillo y leyó:

—Natalia Dermont... Hé aquí todo y no dice en la tarjeta que es viuda... ¿Por qué no lo dirá? Pero acaso haga mucho tiempo que su marido ha muerto y ella no está obligada á llamarse siempre viuda. Y es hermosa... ¡qué cara! y no parece tonta. ¡Ah! esto sobre todo, porque una mujer tonta es inmensamente ridícula! En fin, no se ha perdido el día.

III.

UNA CORREDORA DE OBJETOS DE TOILETTE.

Dodichet tenia relaciones con una jóven que en un teatro de último orden estaba ajustada de comparsa, y que, sea dicho de paso, se hallaba siempre dispuesta á admitir una comida ó una cena, cuando nuestro héroe se hallaba en fondos para hacerla semejante proposicion.

Dodichet entró en casa de esta artista, que se llamaba Boulotte y habitaba un quinto piso en el faubourg del Feluple. La señorita Boulotte á la sazón estaba convirtiendo en barina unos ladrillos

mando de Cialdini. Se van á movilizar además otras tres que guarnecen á Pádua, Verona, Turin, Milán y Alejandría, de modo que puedan lanzarse sobre Nápoles y Sicilia de 60 á 80 mil hombres para combatir el movimiento borbónico en caso de que estalle.

SUECIA.—Entre los varios é importantes asuntos que van á ocupar á la Dieta de Suecia, figuran en primer lugar una ley que tiene por objeto estrechar las relaciones entre Suecia y Noruega; otra sobre organización de municipios, y otra, en fin, sobre la libertad de cultos.

SERBIA.—Las últimas noticias de la Serbia anuncian que continúan los alistamientos en gran escala con objeto de invadir la Bulgaria. Organízanse bandas aun en los pueblos mas pequeños, y de una manera pública.

FRANCIA.—El Banco de Francia ha aumentado su numerario durante la última semana, en 22 millones de francos, lo que produce un total en efectivo de mil y ochenta y cinco millones. Esta paralización procede, casi exclusivamente, de los temores de guerra europea, que continúan existiendo á pesar de las protestas pacíficas de los gobiernos.

RUSIA.—Parece que el estado apurado del tesoro ruso ha influido mas que nada en la actitud reservada, si no pacífica, adoptada por la corte de San Petersburgo en la cuestión de Oriente. La fundación del crédito territorial de M. Roschild se decidió precipitadamente tan pronto como se tuvo la evidencia de que era imposible aventurarse en una guerra por falta de recursos.

PRUSIA.—En una carta de Berlin encontramos algunos detalles sobre la crisis gubernamental que ha dado lugar al rumor de la dimisión de M. de Bismark.

Desde hace mucho tiempo se anunciaba una ruptura entre el primer ministro y los ultra-conservadores á quienes no hace mucho tiempo dijo en la Cámara que muy pocos hubieran sido elegidos sin el apoyo del gobierno. El conde de Bismark cree que siguiendo las inspiraciones de los reaccionarios no llegará jamás á reconciliarse con la democracia, tan poderosa en la Alemania del Sur, y sin cuyo apoyo es difícil realizar la tan deseada unidad germánica. En este estado y aprovechando la ley descentralizadora concedida al Hannover, contra la opinión de los conservadores, el canciller federal tomó el apoyo en los elementos liberales, llegando á conseguir una coalición del partido conservador liberal, los antiguos liberales y el partido liberal nacional, que le dieron el triunfo en la votación.

A los pocos dias observóse en un baile oficial que los diputados conservadores fueron recibidos por el rey con grandes muestras de deferencia, mientras que M. de Bismark lo fué con marcada indiferencia. Por eso al ver partir para el campo al primer ministro pocos dias despues, se creyó que habia presentado su dimisión.

El conde de Bismark ha hecho saber que volverá á encargarse del despacho á fin del corriente, y que entonces presidirá el consejo del Zollverein para preparar los proyectos de ley que deben someterse al Parlamento aduanero.

INGLATERRA.—Una grave noticia nos ha traído el correo extranjero. Si hemos de dar crédito al Evening-Standard de Londres, las relaciones diplomáticas entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos están á punto de interrumpirse con motivo de las indicaciones hechas por el presidente Johnson para precipitar el arreglo de la cuestión del Alabama. Hasta se ha llegado á hablar de un ultimatum que muy en breve se dirigirá á Inglaterra. Sabido es que los Estados Unidos han rechazado la idea de un arbitraje propuesto por el gabinete de San James; pero á juzgar por el espíritu conciliador que se nota en la opinión pública, se nos resiste creer que las cosas lleguen á tal extremo. Inglaterra necesita todas sus fuerzas para curarse de la lepra del fenianismo, y es mas que probable que busque á todo trance una solución pacífica siempre que con ella pueda dejar á salvo su tradicional orgullo.

—Se han recibido ya noticias de las primeras sesiones celebradas por el Parlamento inglés, que inauguró sus tareas legislativas el dia 13 del corriente.

En la sesión de apertura se notó la presencia de los diputados Gladstone, Bright y Lowe, principales miembros de la oposición liberal. Los primeros debates se consagraron en la Cámara popular al exámen de la reforma electoral en Escocia.

En la de los lores anunció el marqués de Clanricarde que muy en breve presentará un bill sobre la cuestión territorial en Irlanda, sin cuya solución es imposible, en su concepto, extirpar de raíz el fenianismo.

También se anunció por el gobierno la presentación de un proyecto contra la corrupción electoral, basado en la creación de un tribunal compuesto de tres jueces, dotado cada uno con el sueldo de 9,500 duros, y el cual decidirá sumariamente en todas las reclamaciones electorales que se entablen. El proyecto será apoyado por M. Gladstone.

—El almirantazgo inglés arma con precipitación todos los buques acorazados que tiene en construcción.

—Grave debe ser el estado de la opinión en Irlanda cuando el gobierno inglés, tan mesurado de ordinario, se halla dispuesto nada menos que á suspender por un año el habeas corpus en aquella isla. Así se cree en vista de un despacho telegráfico dirigido á los periódicos de Paris, en el cual se asegura que el gobierno considera indispensable la suspensión de este preciado derecho para el orden y prosperidad de Irlanda.

—Canal de Suez.—Sabido es que la Compañía del Canal de Suez trasporta ya hace un año pasajeros y mercancías del uno al otro mar.

Se habia dicho que Inglaterra sería la primera en aprovechar esta via de comunicación, porque es pronta, regular y económica; y en efecto, á continuación insertaremos un documento que prueba que aquella predicción se ha realizado. Este documento emana del director de las obras del hospital inglés de Suez.

El contratista de las obras M. J. Kirk, que reside en Inglaterra, habia enviado á su encargado

19,000 paquetes por el canal; y al recibirlo dicho encargado, contesta lo que sigue:

«Las mercancías y los materiales de la Blonde, cargados en Puerto Said y remitidos por la compañía del Canal de Suez, se han recibido aqui completos, en buen estado y á mi entera satisfacción. Las chalanas se han cargado cuidadosamente y se han descargado con prontitud. El número de paquetes era de los 19,062 que constan en la guía.»

J. CONSTABLE,

director de las obras por J. Kirk «empresario en Wolwich.»

«Sea enhorabuena! Era de presumir que el comercio inglés no desconociera su interés. No en valde se le podian ofrecer medios de transporte que, con la celeridad y seguridad necesarias, le prometieran una ventaja enorme sobre cualquier otro medio de transporte.»

Este hecho es un presagio del porvenir reservado al Canal de Suez, y es evidente que esta empresa, que tantas personas han contrariado, está llamada á mayor prosperidad.

La navegación del mundo entero acudirá á su llamamiento; cuando dentro de 20 meses estén terminadas las obras, los buques de gran porte podrán atravesar el istmo sin traspasar las mercancías.

Un estado que la Compañía publica cada mes, y que manifiesta el progreso de las obras en el precedente, prueba que no se han equivocado en los cálculos, y que la época de la terminación no se dilatará.

CHINA Y JAPON.—La mala de la India dá pormenores de los sucesos del celeste imperio. La batalla ganada por las tropas imperiales se dió el 19 de noviembre en las inmediaciones de Haichow. En ella fué muerto Laiwen-kuang, principal jefe de los rebeldes, lo cual animó tanto á los soldados del gobierno que en los siguientes dias han derrotado y hecho prisioneros á 23 partidarios y á 10,000 de sus secuaces. En la provincia de Ching-Kaiang, los rebeldes mahometanos han sido igualmente derrotados por el virey Iso, y aunque pueda haber, como de costumbre, alguna exageración en los partes oficiales de los chinos, parece que la causa imperial se halla en su ascendiente. En el Shanghai Recorder leemos la curiosa especie de que según la profecía de un antiguo libro sagrado, cuya circulación está prohibida, la dinastía reinante deberá cesar en el presente año de 1868, y que un extranjero ocupará el trono.

Del Japon, con fecha 14 de diciembre, se comunicó la apertura al comercio extranjero de los puertos de Hiago y Osaka, noticiándose además, la presencia en aquellos mares de 15 buques ingleses.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 15.—La Patrie desmiente todos los rumores que han circulado sobre modificaciones ministeriales y alteraciones en la constitución del imperio.

Florenia 15.—El consejo de Estado ha emitido

dictamen favorable al pago de la parte de la deuda pontificia que corresponde á las provincias anexionadas.

Londres 15.—La enfermedad de lord Derby se ha agravado.

Roma 15.—El embajador prusiano al presentar sus credenciales dijo que el rey de Prusia daría gustoso una prueba de sus deseos conciliadores, admitiendo en Berlin á un nuncio de S. S. Dicese que el embajador portugués Saldanha pasa á Londres con el mismo carácter.

Paris 16.—El Monitor, desmintiendo el telegrama de Munich, dice que los hannoverianos han ido á Francia espontáneamente y que el gobierno dispuso desde luego que fuesen internados, separando á los soldados de los oficiales, y enviándolos lejos de las fronteras. Las noticias de Serbia son mas pacíficas. Según el Etendart, Ignatieff volverá á Constantinopla tan luego como haya mejorado la salud de su esposa.

Paris 17.—El Diario de San Petersburgo desmiente que el general Schernaieff haya permanecido seis meses en la Serbia para dirigir allí los armamentos y afirma que Schernaieff no ha salido de San Petersburgo.

Contestando á la Patrie, que habia de inquietudes excitadas por maniobras y manejos servorunos, el Diario de San Petersburgo manifiesta sus deseos de que las potencias no tengan nunca el motivo de inquietud mas serio.

Paris 17.—Es probable una crisis ministerial en Holanda por haber obtenido el partido liberal el triunfo definitivo de las elecciones.

El Cuerpo legislativo discutirá hoy la cuestión del resumen de los debates de las Cámaras.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 19 DE FEBRERO.

No es de pequeña importancia, como á primera vista parecerá á algunos, la cuestión relativa á la libertad fluvial, aun cuando se prescindiera por lo que hace á los rios de nuestra provincia del extremo de la navegación, dado que en este punto casi ninguno de ellos es susceptible de gran aprovechamiento, ya se atiende á su escaso caudal de aguas, ora á lo precipitado ó despeñado de su curso en razón á las fuertes pendientes y declive excesivo de sus lechos.

Pero queda el extremo relativo á la pesca, que no es despreciable ciertamente, como en varias ocasiones hemos demostrado; y bajo este concepto, al transcribir en nuestro número de ayer un artículo sobre piscicultura, ofrecimos volver á tratar esta materia, renovando las consideraciones que en otra ocasión dedicamos á este asunto, en reclamación de medidas administrativas

— 30 —

que me hacaba con objeto de hacer un rojo mineral, y viendo entrar á Dodichet lanzó un grito de alegría y exclamó:

—¿Vienes á buscarme para llevarme á comer al hotel? ¡Magnífico! ¡magnífico! Cabalmente en todo el dia no he comido mas que una ración de salchicha, y esto es tan poco sólido!

—No, Boulotte; no, ángel querido, de mis sueños... de oro; no vengo á eso porque mi bolsa está en baja y no podria llevarte mas que á un fison, lo que es indigno de tu persona.

—¡Oh! me sería enteramente igual. Figúese hay en los que se comen magníficos guisados; pero en fin, si no tienes dinero, te ofrezco la mitad del pescado y de las patatas fritas que voy á comprar.

—Eres tan hermosa como buena, y te doy las gracias. No puedo aceptar tu festin, porque sigo la pista á un individuo... Hace dos dias que le vi y se me escapó como si fuera un deador; no le pude atrapar, pero le atraparé.

—¿Es alguno que te debe dinero?

—No, nada me debe, pero es igual, me lo dará. ¡Oh! le sacaré los cuartos y sin remordimiento, porque es rico. Para entonces te ofrezco una cena de Baltasar con acompañamiento de trufas y champagne.

—¿Y por qué te dará dinero?

—Porque poseo su secreto.

—¿Cuál es?

—Si te lo dijese, podrias...

— 27 —

—Cuando puede ir una mujer sola que tiene siempre necesidad de una amiga que la acompañe. Porque una señora no puede ir sola al teatro; ni es divertido, ni conveniente.

—¡Ah! señora, sois... no tenéis!...

—Soy viuda, caballero.

—Esó queria decir, y... perdonadme, ahora me toca á mí ser el indiscreto, pero sería tan feliz si supiera...

—¿Por quién os habeis quemado y si la persona valia la...?

—¡Ah! creedme, señora; no he querido decir eso. Cualquiera persona, sea quien sea, que se encuentre en peligro, merecè que se la socorra, y tratándose de vos no puedo menos de estar orgulloso de mi conducta.

—Creo, caballero, que nunca tendreis por qué arrepentiros.

—Basta veros, hablar con vos, para formar la opinion mas favorable, y...

—Permitidme. Sabeis muy bien que nunca se puede fiar de apariencias, y en Paris sobre todo son bien engañosas. Tomad... tomad.

Y le entregó su tarjeta, que sacó de un riquísimo souvenir.

Adhemar la tomó y se la metió en el bolsillo sin leerla.

Viniere á advertir á la dama que el coche esperaba y ya se disponia á partir cuando Adhemar la presentó la mano diciéndola:

— 26 —

mis servicios, permitidme que me retire. La dama palteció ligeramente y detuvo á Adhemar, balbuceando:

—Permitidme, caballero, que os retenga un momento. Desearia saber el nombre de la persona que de tal modo se ha espuesto por mí. ¡Pero qué digo!... ¡qué indiscreta soy! ¡perdonadme!...

—No es indiscreto vuestro deseo; por el contrario, me enorgullece.

Y esto diciendo, Adhemar sacó de su bolsillo una tarjeta y se la entregó á su interlocutora. Esta la tomó, la leyó, y un relámpago de satisfacción cruzó su fisonomía.

—Os conocia ya por vuestra fama, caballero. He tenido el placer de ver la mayor parte de vuestras comedias, y en este momento me felicito puesto que puedo deciros: gracias á vuestro talento he pasado ratos agradabilísimos.

Adhemar no fué dueño de borrar un sentimiento de orgullo que se pintó en su fisonomía. ¿Qué autor dramático, poeta ó novelista podrá permanecer insensible ante los elogios, y muy especialmente cuando estos elogios se escapan de una boca espiritual y con tanta gracia?

—Me felicito, señora, dijo Adhemar, de que mis obras hayan podido distraeros. Vuestros elogios constituyen mi mayor recompensa. ¿Os gusta el teatro?

—Mucho.

—¿Vais con frecuencia?

que cortasen de raíz los muchos abusos que se han ido introduciendo á la sombra de una mal entendida tolerancia y de un indisculpable abandono en muchos casos de parte de los mismos pueblos perjudicados, que han consentido el despojo de unos derechos muy importantes, cuya pérdida no se ha comprendido ni apreciado en todo su valor hasta que se ha visto consumada.

El principio general consignado en nuestras leyes respecto á este punto ha sido siempre el de dejar espedito el uso de la navegacion fluvial y libre la entrada de los peces de costumbres y naturaliza emigradoras, á fin de que los beneficios de las industrias que de esos dos elementos nacen y viven se extiendan á todos los pueblos ribereños.

Esta verdad se halla comprobada por la simple lectura de esas disposiciones, cuya cita consignamos ya cuando hablamos de esta cuestion, pero que acaso tengamos que reproducir en la actualidad, supuesto que parece haberse prescindido de esas leyes en varios casos prácticos que conocemos, en los cuales una especulacion codiciosa y absorbente ha venido á hacer inútiles aquellas prescripciones y á defraudar legítimos derechos que nosotros consideramos imprescriptibles.

Ya citaremos esos casos de inobservancia de las leyes, é indicaremos el remedio que exige la situacion creada por tales abusos; si bien puede decirse que el remedio está desde luego indicado, puesto que consiste en el cumplimiento exacto y riguroso de las disposiciones que hayan sido conculcadas.

En todos los ríos de nuestra provincia abundaba en no lejana época el salmon, pez bien conocido y apreciado por sus excelentes cualidades, y cuyo instinto le induce á subir en la estacion oportuna por todas las corrientes de nuestros ríos hasta su mismo nacimiento al pié de la gran cordillera cantábrica. Tanta fué esta abundancia en lo antiguo, especialmente en algunos ríos de cristalinas aguas y de lecho pedregoso y limpio, que en ciertos pueblos era tan usual y común la comida del salmon, que se sabe por tradicion haberse en ellos introducido la costumbre de estipular los criados, al ajustarse para servir en las casas particulares la condicion expresa de que solamente en dos dias de la semana se les habia de dar á comer salmon.

Podrá quizá ser algo exagerado el relato tradicional; pero lo que no puede negarse es que la abundancia de esos pescados en nuestros ríos era extraordinaria. Hoy estaria tan de sobra la condicion restrictiva á que hemos aludido, como que el comer salmon es ya privilegio exclusivo de los ricos, y aun para estos es difícil el proporcionarse á precios altos ese manjar tan agradable y sano.

No entraremos en la investigacion de otras causas que pueden haber influido en la escasez actual, puesto que para nuestro objeto basta hoy indicar que existe una conocida en sus efectos de impedir los viajes periódicos de esa especie por todo el curso de nuestros ríos, y la causa aludida es la construccion de obras hidráulicas sin sujecion á los preceptos visores de las leyes dictadas sobre el aprovechamiento de las aguas.

Minería española.

Se han publicado, dice la *Gaceta de los Caminos de Hierro*, los datos de la estadística minera de 1864, en que aparece que las minas que daban productos en dicho año eran 1,752, y además 99 terreros y 83 escoriales.

Estas minas solo pertenecen á 40 provincias de España, y las 9 que no figuran en

el cuadro son las de Almería, Avila, Canarias, Cuenca, Huesca, Segovia, Valencia, Valladolid y Zamora.

La provincia de mayor número de minas productivas es la de Almería, con 512, sigue la de Oviedo con 506; y despues la de Murcia con 281. En tres de las provincias solo hay una mina en explotacion fructífera, y estas son las de Ciudad-Real, Cádiz y Salamanca.

Las minas consideradas como productivas, pero que no produjeron en dicho año, han sido 110, 1 terrero y 6 escoriales, repartidos en 20 provincias.

El total, pues, de las minas productivas es de 1,842, el de los terreros 100 y el de los escoriales 89.

La estension total de las pertenencias es de 42,610 hectáreas, y 8,458 metros cuadrados.

El número de operarios que trabajaron asciende á 32,204, y el de las máquinas de vapor empleadas á 76, con una fuerza de 1,971 caballos.

Las provincias con minas productivas en 1864 dieron los siguientes rendimientos.

	Quintales métricos.
16 mineral de hierro.	2,531,208
16 — de plomo.	2,745,835
12 — de plomo argentífero.	251,108
1 — de plata.	18,178
15 — de cobre.	2,133,892
2 — de estaño.	626
9 — de zinc.	802,221
2 — de azogue.	193,997
1 — de antimonio.	739
2 — de manganeso.	222,459
2 — de sosa.	118,217
1 — de alumbre.	81,786
3 — de azufre.	97,886
7 — de hulla.	3,879,040
10 — de lignito.	385,261
2 — de asfalto.	38,246

Han producido hierro, Almería, Burgos, Gerona, Guadalajara, Guipúzcoa, Leon, Logroño, Lugo, Málaga, Murcia, Navarra, Orense, Oviedo, Santander, Sevilla y Vizcaya.

Produjeron plomo, Alava, Almería, Badajoz, Ciudad-Real, Córdoba, Gerona, Granada, Jaen, Málaga, Murcia, Oviedo, Sevilla, Tarragona, Toledo, Vizcaya y Zaragoza.

Producen plomo argentífero, Almería, Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Granada, Guipúzcoa, Lugo, Málaga, Navarra, Sevilla, Soria y Toledo.

Produjo plata, solamente la de Guadalajara.

Se obtuvo cobre en las de Almería, Badajoz, Córdoba, Coruña, Gerona, Granada, Huelva, Jaen, Logroño, Murcia, Navarra, Oviedo, Palencia, Sevilla y Zaragoza.

En las de Orense y Pontevedra se explotó productivamente el estaño.

En zinc dieron rendimiento Alava, Almería, Granada, Guipúzcoa, Málaga, Murcia, Navarra, Santander y Vizcaya.

Produjeron azogue las provincias de Ciudad-Real y Oviedo.

Antimonio, solo la de Oviedo.

Manganeso, las de Huelva y Teruel.

Sosa, las de Burgos y Madrid.

Alumbre, la de Murcia.

Cádiz, Murcia y Teruel produjeron azufre.

La produccion de hulla procedió de las provincias de Burgos, Córdoba, Gerona, Leon, Oviedo, Palencia y Sevilla.

El lignito ha sido explotado en Alava, Alicante, Baleares, Barcelona, Gerona, Guipúzcoa, Lérida, Logroño, Teruel y Zaragoza.

Y por último, el asfalto se produjo en las provincias de Alava y Soria.

GACETILLAS.

Teatro.—Como se nos pasó en blanco, por razones que á Vds. no les importa gran cosa cono-

cer, la revista teatral de la semana pasada, bueno será que digamos hoy cuatro palabras acerca de la ejecucion de la zarzuela *Memorias de un estudiante* que se puso anoche en escena. En ella tomaron parte la Srta. Toda, Sras. Cuarenta y Montañés, y los Sres. Fernandez, Rodriguez, Pastor y otros.

La Toda y Fernandez cantaron muy bien el dueto del tercer acto y Rodriguez caracterizó con acierto el papel de conde de Aranda.

La escasez de ensayos de que la ejecucion se resentia hizo cometer á los actores algunas torpezas, dando lugar á que en ciertos momentos la escena estuviera cortada y violenta, á pesar de la buena intencion de la Srta. Toda. Pero en general la obra entretuvo agradablemente al numeroso público que asistió al teatro. Esta noche se pone en escena por segunda vez *Luz y sombra* y la sordera en un acto *La trompa de Eustaquio*. Nos parece acertada la eleccion de estas obras.

Subasta.—A las doce del dia de mañana 20 del corriente tendrá lugar, en el Gobierno de esta provincia, segun anuncio inserto en el *Boletín* del dia 10 del presente mes, la subasta para adjudicar la construccion y suministro de las prendas de sastrería y efectos de sombrerería, guarnicionero y demás que constituyen el vestuario y equipo que ha de usar la Guardia rural de esta provincia.

El pliego de condiciones, modelos y muestrns, están de manifiesto en la Seccion de Fomento.

Sonidos.—Los sonidos desagradables no pueden calcularse ni siquiera aproximadamente: tanto es su número! Sin embargo, un curioso estadista pretende que pueden encerrarse todos en

La palmeta del maestro.
Las toses que escucha el poeta en el estreno de una de sus comedias.

Los silbidos y pataleo que las siguen.
Las palabras del necio.

El canto del sereno.
El bofetón que nos aplican.

El ensayo de un aprendiz de piano.
El pistoletazo que nos dirige un adversario.

El que producen las ganancias del banquero cuando uno es punto.
El que producen las de los puntos cuando uno es banquero.

La conversacion de un adalador.
El movimiento de un presidiario.

El ruido de la lluvia sobre un sombrero nuevo.

Y el del campanillazo con que llama á nuestra puerta un acreedor.

Novela.—A la amabilidad de la acreditada casa periodical de Bailly Bailliere debemos la remision de un ejemplar de la preciosa novela de Gustavo Aimard titulada *La Fiebre de oro*, que acaba de traducir con bastante acierto el Sr. J. F. Saenz de Urraca. Relacionado el argumento intimamente con los de otras novelas anteriores del mismo autor y que han llegado á ser en sumo grado populares, sostiene constantemente el interés en el ánimo del lector que, como á nosotros nos ha sucedido, no puede prescindir de leer hasta la última página.

El título, que en nuestro concepto no puede ser mas justificado, halla su origen en el *delirium tremens* que se apoderó de los aventureros del mundo entero cuando se descubrieron las minas de California.

La *Fiebre de oro* y todas las demás novelas de Aimard son de esas que nunca envejecerán, y que siempre serán leídas con avidez.

La obra en cuestion se halla de venta en las principales librerías al precio de 14 rs. y cuyo anuncio insertamos en la seccion correspondiente.

Específico recomendable.—Hace siglos, médicos y sabios han procurado encontrar un medicamento que pudiera curar las enfermedades del pecho, pero todas las investigaciones sobre el particular han fracasado. Nuevos trabajos, comunicados recientemente á la academia de medicina de París, y las esperiencias mas importantes hechas en el hospital Bromplon, de Londres, hospital especialmente consagrado á los tísicos, han probado que esta terrible enfermedad encontraba un específico poderoso en el Jarabe de hipofosfito de cal, cuando no habia llegado á su último período. La tos, resfriados, catarros, bronquitis, gripe, tos convulsiva (coqueluche), etc., cedían tambien inmediatamente al empleo de este Jarabe, y los asmáticos encuentran en él un elemento seguro de curacion.

Los médicos recomiendan á los enfermos usar al mismo tiempo las deliciosas pastillas pectorales con jugo de lechuga y con laurel cerezo de los señores *Grimault y compañía*; este excelente confite se compone de las dos sustancias mas calmantes y al mismo tiempo mas inofensivas de la materia médica y no contiene opio.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. P. Iturriaga, de Bilbao con 29 sacos sardina á los Sres. Peña y Roldan: 200 sacos harina á D. J. M. Aguirre: 37 bultos hierro en planchas, chapas y otros á D. C. Jado: tejidos y otros efectos para varios.

Vapor inglés Lady Darling, de 534 ts., cap. Mr. Clayton, de Liverpool con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

BUQUES DESPACHADOS.

Fragata Doña Flora de Pombo, de 530 ts., cap. D. B. M. Gorordo, para la Habana con 6,449 barriles mayores de harina y 409 bultos sidra y otros.

CAMBIOS DE HOY.

Londres del 10 y 12 del corriente á 30 d/ha. 49 50 y para el 11 y 14 de mayo 49 75.

Harina de 1.ª á 22.173 escudos los 100 kilogramos.

Id. de 2.ª á 21.300 id. id.

Id. de 3.ª á 19.996 id. id.

Nota de los principales artículos importados por esta Aduana en el mes de Enero último, procedentes del extranjero y América.

Azúcar, 816,273 kilóg.

Bacalao, 103,150 id.

Tejidos de lana, 44 id.

Hierros, 837 id.

Cacaos, 182,606 id.

Aguardiente, 84,327 litros.

Carbon de piedra, 2,109,761 kilóg.

Tejidos de algodón, 51 id.

Id. de hilo, 37 id.

Café, 25,377 id.

Pasamanería, 199 id.

Pieles, 269 id.

Vidrios, 268 id.

Laton en quincalla, 61 id.

Botones, 98 id.

Perfumería, 201 id.

Clavo de especia, 609 id.

Exportacion á América.

Harina, 1,373,100 kilóg.

Jabon, 17,456 id.

Sidra, 1,350 litros.

Velas estearinas, 15,304 kilóg.

Vino, 2,037 litros.

Exportacion al extranjero.

Minerales, 1,550,000 kilóg.

Entrada del reino por cabotaje.

Aceite, 4,700 kilóg.

Aguardiente, 8,344 id.

Carbon mineral, 101,200 id.

Carne salada, 2,160 id.

Cacao, 26,578 id.

Grasa de pescado, 27,662 id.

Pasas, 13,144 id.

Higos, 8,078 id.

Arroz, 4,600 id.

Garbanzos, 3,588 id.

Trigo, 31,620 id.

Harina, 130,198 id.

Jabon, 23,108 id.

Vino, 298,851 id.

Salida á id. por id.

Aceite, 24,350 kilóg.

Aguardiente, 33,827 id.

Azúcar, 106,237 id.

Bacalao, 10,270 id.

Bugías, 7,640 id.

Cacao, 81,516 id.

Cueros, 1,399 id.

Café, 1,798 id.

Higos, 2,610 id.

Pasas, 712 id.

Arroz, 3,506 id.

Cebada, 7,530 id.

Garbanzos, 6,210 id.

Trigo, 80,920 id.

Harina al Océano, 439,674 id.

Id. al Mediterráneo, 1,989,813 id.

Jabon, 14,384 id.

Exportacion al extranjero por la Aduana de Santoña.

Blenda, 489,000 kilóg.

Id. por la de Suances.

Calamina, 538,200 kilóg.

Id. por la de San Vicente.

Minerales, 184,000 kilóg.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

AÑO XXVII.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por las figurines iluminados, mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

1,500 a 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, preciosas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vieta, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural. Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.

Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.

Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta empresa publica anualmente solo con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de *La Moda*, calle Ahumada, 5.—Se suscribe en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 4, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores *Pájaro del Océano* y *Moctezuma* ú otros en su lugar, están en combinación con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor *Barcelona* ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el día 10 de cada mes para Centro-América, Méjico y California á Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además, esta Empresa tiene otros vapores en esta isla y la de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficios, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. Jo.é Benítez Caballero, redactor de *El Pabellón Nacional*.

Se vende á 4 rs. en la administración de dicho periódico y en las principales librerías de la corte. Para pedidos de provincia, diríjase al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado caps especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocado verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la *Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINO*, calle de los Infantes, n.º 26, Madrid.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Papeletas de citacion para quintas.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribu-

ciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Cargamentos y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Nuevo taller de calzado montado con maquinas americanas.

LLEDIAS FERNANDEZ,

calle de la Blanca, núm. 1.

Ofrezco al público mi nuevo establecimiento montado según los últimos adelantos en este ramo presentados en la Exposicion de París.

He permanecido algunos años en el extranjero para perfeccionarme y no he omitido medio hasta conseguir que el calzado que se elabora en mi taller tenga elegante forma, solidez y baratura.

Las nuevas máquinas de presión unen las suelas por medio de tornillos, que se remachan en los extremos, de tal manera que no se desclavan nunca y el material adquiere gran solidez.

Los trabajos que se me confíen serán terminados brevemente.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incon-tinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vías digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropeñas, digestiones, dificultades, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones más simples y mejores para curar en muy pocos días la clorosis, color res pálido, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentonamiento y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe tónico depurativo.

Único remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucion y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robys y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estomago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, atonía edema é hidropeñas; sus buenos efectos se han visto también en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al acvite de hígado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la droguería de S.º y Herran, Santander. 3s 78-86

Los Sres. Huerta y Cabrero han trasladado su escritorio á la calle de Atarazanas, núm. 4, almacén de quincalla de la Sra. viuda de Huerta, que han adquirido.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramillete de flores, cortijos y abrojos por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Frigones, de Sabater, Golvez, Amandi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villaverde, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

Mosaicos.

El que suscribe, uno de los fundadores de la fábrica de mosaicos situada en Alcadia de Crispins, y que se separó de la sociedad que la dirige por razones de conveniencia, pone en conocimiento del público que, desde hace muchísimo tiempo se ha dedicado á la busca de minerales y realizacion de pruebas para la referida fabricación, sin que hayan sido obstáculo los muchos sacrificios metálicos y personales que ha tenido que vencer, pudiendo presentar como resultado de sus afanes un gran surtido de muestras para pisos, recomendables por su solidez y variedad de colores, y haber vencido la gran dificultad de la coccion, puesto que para ello puede utilizarse lo mismo la leña que el carbon de piedra, combustibles más ó menos ventajosos según el punto en donde haya de establecerse la fábrica.

Desearo el que suscribe formar una sociedad para la fabricación de mosaicos y realizar sus propósitos, admitirá cuantas proposiciones se le hagan con el objeto de montar una fábrica, en consonancia con los últimos adelantos y descubrimientos, bien en esta provincia cuyo terreno tan á propósito es para esta industria, como en cualquiera otro punto de la Península que reúna las condiciones para ello necesarias.—Valencia 7 de enero de 1868.—Felipe Tello, fabrica de Alfarrería. 3-1

LA FIEBRE DE ORO.

Novela escrita en francés por Gustavo Aimard; traduccion de D. J. F. Saenz de Urraca, Madrid, 1867. Un tomo en 12.º, 14 rs. en Madrid y provincias, franco de porte.

Contiene: Prólogo. I. El encuentro.—II. El meson de San José.—III. Los saltadores.—IV. La barraca del Mal-Paso.—V. La Fiebre de oro: I. Un alto nocturno.—II. Cerca de quince años de separacion.—III. Una torpeza.—IV. El interrogatorio.—V. Consecuencias de una cancion.—VI. Un desengaño.—VII. Explicaciones retrospectivas.—VIII. Continuacion del capítulo anterior.—IX. Al día siguiente.—X. En donde se habla de la venta del ganado.—XI. Comercio.—XII. Conversacion.—XIII. Preparativos.—XIV. El regreso de Valencia.—XV. La partida.—XVI. Dos hombres muy á propósito para entenderse.—XVII. Guaymas.—XVIII. Los primeros días.—XIX. Pituc.—XX. El reverso de la medalla.—XXI. La tapada.—XXII. El motin.

Se halla de venta en la librería de Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso (antes de Santa Ana), núm. 8, Madrid, y en las principales librerías del reino. 3-1

LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR

FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz próximamente.

Precio de suscripcion en toda España, un real por entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admien suscripciones en la redaccion de este periódico.

SANTA TERESA DE JESUS

POEMA

FOR

D. EVARISTO SILLÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de Fabian Hernandez, calle del Correo.